

Laurie, étudiante à l'ICP nous parle de sa mobilité internationale à l'Université Diego Portales à Santiago (Chili)



Un accueil personnalisé

L'université nous a très bien accueillis avec mes camarades. En effet, nous avons reçu plusieurs mails pour nous indiquer les locaux de l'établissement, les dates de pré-rentrée, etc. Il y a eu une pré-rentrée pour tous les étudiants internationaux avec une présentation par la coordinatrice des mobilités, un repas, des jeux pour faire des rencontres. Les étudiants chiliens engagés dans les associations de mobilité (comme Tandem à l'ICP) sont très chaleureux et aident beaucoup à l'intégration.

L'université UDP a une page Facebook et une page Instagram ([udp_cl](#)), ce qui permet de voir quelques événements organisés (cela peut aussi vous permettre de trouver de belles photos concernant l'université).

Au Chili, il y a beaucoup de démarches administratives plus ou moins complexes qui sont très bien expliquées par l'université. Un bureau est affilié aux mobilités et il est très souvent ouvert ce qui permet un contact régulier le cas échéant.

Une université qui favorise le dialogue

En ce qui concerne les similarités et les différences, la façon de travailler au Chili est différente. Même pour les "gros" cours, nous étions dans de petites voire très petites classes et pas en amphithéâtre. Les professeurs sont très à l'écoute. Durant les cours, ce sont plutôt des échanges avec le professeur et des exercices en groupes et non pas des cours magistraux de trois heures sans discussion. Les lectures personnelles sont très importantes, notamment pour progresser dans la langue.

Santiago du Chili, dépaysement garanti !

Concernant la ville, j'ai beaucoup aimé Santiago. Il n'y a pas trop d'aides de la faculté pour obtenir un logement. Ainsi il faut se rendre sur des groupes comme "compartodepto" ou "room mates and flat finders" notamment sur facebook pour trouver un logement. Il faut essayer de s'y prendre à l'avance. Personnellement, j'ai trouvé un logement sur place, une semaine avant le début des cours. J'ai déménagé au bout d'un mois et j'ai trouvé assez facilement les deux fois. Si vous n'êtes pas difficiles sur les critères, vous trouverez très facilement, sinon vous allez peut-être avoir plus de mal ou devoir déménager comme moi.

Il y a beaucoup de choses à faire dans la ville et son entourage (visites de quelques musées, le centre-ville peut se faire à pieds, quelques parcs, des "cerros" ou petites montagnes à monter, MiercolesPo qui est une soirée pour rassembler les chiliens et les étudiants étrangers, bars à salsa, etc.). Il faut rappeler que la ville est tout de même très polluée. Elle est assez bien desservie par le métro et l'usage du taxi est extrêmement bon marché. Concernant les produits de tous les jours (alimentation, hygiène), ce sont les mêmes prix qu'en France. Concernant les logements, c'est moins cher qu'à Paris (un 30m² pour 200 euros par mois dans le centre est possible). Les gens que l'on rencontre au fur et à mesure sont très agréables, chaleureux, fêtards !

